
参加者 107 名 （男 73 女 34 ）

※うち、80名の方の回答がありました。

◆性別・年齢について
～19 20代 30代 40代 50代 60代 70代 80～ 合計

（男） 0 1 0 7 3 17 16 6 50

（女） 0 0 1 2 5 13 6 1 28

合計 0 1 1 9 8 30 22 7 78 2

◆議会報告会について

1 報告会の開催をどのように知りましたか

① 市議会ホームページ 5

② 広報くしろ６月号 32

③ 町内会チラシ 18

④ 議員からの案内 29

⑤ 市議会だより５月号 15

⑥ 新聞などマスコミ 16

⑦ その他 9 無回答 0

2 回数は適当だと思いますか

① はい 70

② いいえ 4

③ その他 6 無回答 0

3 開催時期(7月)は適当だと思いますか

① はい 70

② いいえ 4

③ その他 5 無回答 1

4 時間帯は適当だと思いますか

① はい 52

② いいえ 17

③ その他 10 無回答 1

5 議会から報告した内容について

① 分かりやすかった 51

② よく分からなかった 2

③ どちらとも言えない 17

④ その他 3 無回答 7

無回答

議会報告会参加者アンケート集計結果（全会場）



6 来年以降の開催

① 毎年続けるべき 78

② 1年おきの開催がよい 0

③ その他 0 無回答 2

◆「いいえ」の回答

2 回数は適当だと思いますか

・ 2回

・ 20回

・ 5～6回（連町などと連携）

3 開催時期(7月)は適当だと思いますか

・ 9月頃

・ 10月頃

・ 9月か11月　今の時期は晴天だと外まわりの仕事があって、日中の会合は

ちょっと出にくい状況です。

4 時間帯は適当だと思いますか

・ 15:00

・ 16:00

・ 18:00

・ 18:30

・ 18:30～20:00

・ 19:00

・ 日曜であれば10:00

◆「その他」の回答

1 報告会の開催をどのように知りましたか

・ 知人

・ (有)すきっぷ社長に聞きました。

・ 友人に誘われ

2 回数は適当だと思いますか

・ 市民の人数が少ないですね。

・ わかりません

・ 継続しつづけ、より多い開催をすることにより、釧路市を愛する市民が増える

のではと思います。

・ 今年は開催場所が多く参加しやすかったです。

・ よくわかりません。地域割でこのくらいがいいのでしょうか。

・ 細かくやってもらえれば参加者増にもつながる面があると思う。議会の都合よ

ければ考えてもらえれば…



3 開催時期(7月)は適当だと思いますか

・ わかりません

・ 市政懇談会があったばかりなので秋頃か

・ 年２回も良いのでは

・ 出来れば年２回くらいあるとうれしいです。

4 時間帯は適当だと思いますか

・ 土・日は日中。平日なら夜も(19:00頃)

・ わかりません。その時の自分に合った時間と場所に行くしかありませんと思っ

ています。

・ 夜やるなら６時頃

・ 平日では夜のほうが良いのでは

・ 子育て中の人は午前中がよいと思いますが、午前、午後、夜、休日とバランス

よくと思います。

・ この時間では年寄りしか集まらないのでは

・ むずかしいですね

・ 開催することの意義だけであればよいが、夜の部をもう少し増やせば実のある

会になる？

・ 日曜日が２回入ったとはいえ、夜の部も必要ではないでしょうか。

・ 会場、地域、曜日を考え決めていただきたい

・ 日中仕事のある住民のためには、夜の開催も必要と考える

・ 週末ならば良いが平日の昼間は参加出来ない人も多くいると思う。

5 議会から報告した内容について

・ 親を看ていたので欠席してました。

・ 今回のような議会報告会を町の多くの人たちに告知できるような方法があれば

と思いました。

・ 簡潔にまとめられて報告されましたので分かりやすかったです。

・ 説明は簡単で(時間の関係)もよいから、大事な事項はまだまだあるはずで、主要

なものを文書にして知らせてもらえるとありがたい。

・ あまり見てない。

・ 内容が薄く思えたが、深く論ずるには主観が入るし、会派などの違いもある中

でとても難しいのだなと思った。報告会は議員の活動の１つとして、住民に対

する説明責任の１つだと思う。

6 来年以降の開催

・ 議員さんたちと近い距離で話し合える場として、よい機会だと思います。

・ 多数参加する方策を考えてほしい

・ 参加した人々にもっとアピールをしてもらうよう、又、前回参加した方々に連絡

等々はできないものでしょうか。(個人情報とかがカベになってるのでしょうか。)

・ 内容・回数など工夫してより積極的に開催するよう期待する。

・ 新聞に開催内容を知らせるチラシを入れたらどうでしょう。

・ 開催時期を一定とせず、季節を替え、時間を替えて場所も替え出来るだけ市民

が参加しやすい対応を考えていただければと思います。



 

 

◆ その他、議会報告会に関することを含め議会全般についてのご意見（会場別） 

 

（桜ケ岡中央会館） 

・「市議会」について、少しでも触れることができて良かったです。日曜日のお忙しい

中ありがとうございました。 

・議員主導の方向で市政を進めて欲しい。出来る所から議会改革を進めて頂きたい。 

 

（芦野会館） 

  記述なし 

 

（鉄北みどり会館） 

・配布されている市議会だよりですが、現在話題となっている「広報くしろ」と同様、

もう少し幅広い年齢層が分かり易い内容の検討を望みます。市民との対話の場を設け

る事は大変良い事だと思います。 

 

（昭和会館） 

・一市民として、議会が開催されている時に傍聴すれば良いのですが、出向く機会をつ

い失ってしまっているので、このような取組みは非常に良い事ですので今後も継続し

て戴きたい。 

・市民のために少しでも良い方向にお願いします。 

 

（橋南西会館） 

  記述なし 

 

（阿寒湖まりむ館） 

  記述なし 

 

（貝塚会館） 

・予想していたより参加人数が少なかった。議員からの呼びかけもなかったようですし、

地区連町などに働きかけて参加を呼びかけてもよかったのでは。 

 

（新橋会館） 

・予算、決算について、議会報告会で触れないのはなぜでしょうか。触れるべきではな

いでしょうか。 

・出席議員はきちんと説明できるようにした方がよい。 

・質問の内容が議会報告会の中味と少し離れていると思える内容の質問があったように

思いますので、中味を考えるべきだ。 

・今後、放射線の勉強会を開いてほしい。 

・原発廃止の採択を！ 



 

 

・初めて出席しましたが、とても勉強になりました。また､この報告会がもっと多くの

人が参加できるようにしていってはと思っています。新聞が入っていない所へも知ら

せる方法があればと思います。 

・初めて参加させていただきました。正直、よくわかりません。が、釧路市を、市民目

線に立った声になかなかならない声を拾っていただける議会であることを望みます。

一生懸命がんばっている議員の方々を応援しています。みんなで釧路を良くしましょ

う。 

・ガレキは絶対入れない事。市長へよろしくおねがいします。（ダイオキシンの事も心

配です） 

・実は議会報告会はしばらくぶりで出席しました。大変勉強になりました。今後はぜひ

出席出来る様努力をしていきたい。 

 

（星が浦会館） 

・今回はじめての経験で有益でした。ありがとうございました。 

・議会は、基本的にはこの釧路を将来どの方向に進めるべきかを議論する場であってほ

しい。目先の事は、大きいものは別として、その地域の住民が直接行政に物申して済

むことだと考えるので、そんな事に時間を費やさないでほしい。 

・今回は星が浦ですが、次回は大楽毛地区でできないでしょうか。各町内会の声掛が必

要ではないか？ 

・質問からいろいろと状況、取組みがわかり、参加してよかったと思います。 

・市の財政困難な中での、住み良い街づくりに一生懸命の議員皆様の働きに感謝したい。

残念ながら報告会の質疑に反し、市政懇談会への注文の様な意見が有り、内容がちが

うと思う。 

 

（音別町コミュニティセンター） 

・分かり易い回答ありがとうございました。実のある報告会でした。 

・市民に開かれ、良く理解され易い議会活動を希望します。 

 

（交流プラザさいわい・昼の部） 

・質問に対して真摯に対応して下さったことに感謝します。今後も是非参加したいので

ご多忙のこととは思いますが、よろしくお願いいたします。 

・広く市民に報告するならば、言葉の解説が必要な物があるように感じます。例 イン

センティブ制度、マルチメディアデイジー、○○と同様の○○解説等 

・本日は、鉄北みどり会館に続き２回目の参加をさせて頂きました。前回は視点がブレ

たと思われる市民からの質問が多く、個別の対応が中心となり、他市民は戸惑ってい

たと思われます。市民参加が少なく、現在問題の「広報くしろ」をはじめとした地域

発信のより良い方法を望みます。 

・この議会報告会が、一般の方に対して議会本会議の傍聴と同じ意味を持つならば、こ

の報告会を失念し欠席、遅刻する議員がいた事は非常に残念であり、それが新聞に報



 

 

道されるのも、この報告会の重さに対し温度差がある事を示している。 

もう少し真剣に考えるところをアピールするのならまだしも、釧路市議会の立て直し

に向けての大きな恥部となった。真剣に取り組む議員にも職員にも市民にも失礼極ま

りないことである。 

 

（交流プラザさいわい・夜の部） 

・また参加させていただきます。 

 

（鳥取南会館） 

  記述なし 

 

（阿寒町公民館） 

・合併してから議会が遠くなったという感がありましたが、今回のように報告会が開催

されることを大変感謝しています。議員さん達もお忙しい中、わざわざ出向いて下さ

いましてありがとうございます。 

・議会の内容がインターネットで見れるようになってありがたいと思います。また、こ

のような報告会が開かれるようになって、市政が身近になり、いくらか自分の意見も

持てるようになりました。阿寒地方がこれ以上淋しくならないようよろしくお願いし

ます。 

・地域的課題などでは、その地域住民の声を聞く場を持ち、それらのことを踏まえて市

議会での議論に臨んでほしい。 

・本当ならば各会派１名は参加していれば質問に至った背景も話す事が出来れば住民・

議員の双方にとってプラス。参加回数の多い議員と少ない議員の違いはなぜあるの

か？週末の（金・土・日）に報告会を集中すべき。２週に分けても問題ないのでは？  

 


